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* Из первых рук

Есть задел!
* Начался отсчет 

существования Ассоциации
строителеи-отделочников

А случилось это 12 
сентября в 18.00 в малом 
зале Дворца культуры 
имени М. Горького. Вооб- 
ще-хо, идея создания об
щественной организации 

в защиту профессиональ
ных интересов отделочни
ков витала в воздухе дав
но. Инициаторы еще не
сколько месяцев назад 
вплотную подступили к 
ее воплощению: опреде
лили цели новой органи
зации (Ассоциации, как 
принято назы ать), разра
ботали проект Устава, за
нялись поисками соучре
дителей.

О назначении создава
емой Ассоциации не раз 
высказывались на страни
цах газеты А. А. Захаров 
и Т. П. Ялунина, 22 июня 
в «Свердловском строите
ле» был опубликован про
ект Устава, поэтому, на
верное, нет нужды лиш
ний раз повторяться. По
жалуй, стоит лишь кон
спективно обрисовать ос
новные направления ра
боты Ассоциации:

1) трудоустройство на 
более легком и менее 
вредном производстве от
делочников, получивших 
серьезные профзаболе
вания. за счет организации 
при ДСК параллельного 
производства — малых 
предприятий;

2) юридическая защи
та прав отделочников пу
тем найма соответству
ющих специалистов за счет 
бюджета Ассоциации;

3) привлечение на свои 
средства специалистов 
(экономистов, психологов, 
социологов) с целью изу
чения проблем строителей, 
выработки предложений 
по их ликвидации и после
дующем представлении на 
суд администрации ком
бината;

4) посильная помощь

пенсионерам;
5) поддержка всех 

явлений активности, 
мосознания рабочих про

са
во

греши работы в Ассоци- вон общественной орга- 
ации на добровольных яа-
чалах и далее...

Если коротко, то это,— 
осно"ополагающие направ
ления. коими, конечно, 
не ограничивается весь 
спектр будущей деятель
ности Ассоциации. Трудно 
она рождается, как, впро- форма работы,
чем, и любое начинание, 
новое дело. Нелегко ей. 
по-видимому, придется и 
в дальнейшем. Найдутся 
и недоброжелатели, и 
почитатели. Поэтому уме
стно сейчас, предваряя 
вопросы, как говорится, 
не отходя от кассы, обго
ворить некоторые принци
пиальные условия суще
ствования новой органи
зации.

Во-первых, она ни в 
коем случае не должна 
существовать за счет ком
бината, то есть финансово 
зависеть от него. Первич
ные средства для станов
ления Ассоциации предо 
ставят ее соучредители 
(их пока два) Сверд-
ловский областной коми
тет профсоюзов рабочих 
строительства и промыш
ленности стройматериалов 
и территориальное стро
ительное объединение 
«Средуралстрой» (уже 
составлен учредительный 
договор).

В дальнейшем Ассоци
ация будет сама себя фи
нансировать и формиро
вать свой бюджет с по
мощью, скажем, малых 
предприятий со снижен
ным, щадящим режимом 
налогообложения. Нужно 
учесть, что трудиться на 
них будут потенциальные 
инвалиды. Предполагает
ся, что производство бу
дет рентабельным, а воз

можная прибыль будет 
тратиться на те социаль
ные программы Ассоциа- 
цин, о которых сказано 
выше, в том числе (что 
особенно важно) на сов
местный с администраци
ей поиск путей развития 
домостроительного произ
водства.

Во-вторых, что хотелось 
бы отметить. Правда — 
не истина в последней нн- 
станции. И этим многое 
объясняется. Ведь чтобы 
приблизиться к правде, 
нужно, по меньшей мере, 
перевоплотить теорию в 
практику. Как заметил 
А. А. Захаров, основа не

низацни вовсе не проти
водействие кому-то лично 
нли какому-то органу, а 
совместный поиск выхода 
из ситуации, сложившей
ся в последнее время в 
ПСО «СДСК». Одним сло
вом, предлагается иная 

которая,
вполне возможно, и не 
оправдается. В этом слу
чае Ассоциация будет 
распущена. Попытка — 
не пытка...

Однако довольно тео
ретических положений. 
Итак, 12 сентября 1990 
года на общем собрании 
учреждена профсоюзная 
Ассоциация строителей- 
отделочников, с учетом 
замечаний принят Устав, 
председателем ее от стро- 
ителей-отделочинков из
бран А. А. Захаров — 
звеньевой СУ-15, народ
ный депутат СССР. Ему 
поручено сформировать 
Совет Ассоциации из 
представителей всех че
тырех отделочных управ
лений до 20 сентября 
1990 года.

М. ОВОДКОВА.

* Объявление
30 сентября в 11.00 в 

культурно - оздоровитель
ном центре состоится пра
здник многодетной семьи.

В программе: концерт, 
конкурсы, спортивные стар
ты, будут работать выезд
ной магазин «Спорткульг- 
товары», пункт обмена и 
продажи детских вещей.

Проезд: трамвай 13, 15, 
автобусы 61, 34 до останов
ки «Каменные палатки».

Приглашаем на праздник!

В помещении ТСО «Сред- 
уралстроя» прошел III пле
нум обкома профсоюза. 
Активисты профсоюзной 
работы прослушали инфор
мацию о деятельности об
кома профсоюза за период 
с декабря 1989 года по 
июль 1990 года, обсудили 
проект Устава профсоюза 
работников строительсггва 
и промышленности строй
материалов.

В ходе пленума работа
ли постоянные комиссии, 
которые были утверждены 
еще на предыдущем пле
нуме. Сейчас при обкоме 
действуют следующие ко
миссии: производственно
массовая работа и эконо
мические права трудящих
ся (председатель В. Поно
марева), социального стра
хования, охраны труда и

В канун съезда 

профсоюзов
здоровья трудящихся
(председатель В. Лаптев), 
жилищно-бытовая (предсе
датель Н. Сюсаев), культур
но-массовая и работа с 
молодежью (г^едседатель 
В. Анисимов), бюджетная 
(председатель ф. Дубров
ский) и организационно 
массовая работа (предсе
датель Т. Нива).

Участникам пленума 
была раздана методичес
кая и справочная литерату
ра, в том числе сборник 
основных документов Фе

дерации независимых про
фсоюзов России (ФНПР), 
основные принципы которо
го были принять! иа Уч
редительном съезде проф 
союзов РСФСР 23 марта 
1990 года.

После голосования стало 
известно:' от коллективе 
ПСО «Свердловский ДСК» 
сварщик СУ -27 В. Е. Тол
стов избран делегатом XI 
съезда профсоюза строите» 
лей и кандидатом » делега
ты на XIX съезд профсою
зов СССР.

Когда в начале года сдавался ЗАГС (по первоначальному замыслу), его соседи по 
ул. Викулова — магазин а парикмахерская •— только-только «проводили» «нулевиков». 
На этой фотографии вы видите уже смонтированную коробку магазина. Вот так он 
и будет выглядеть. На нижнем фото монтажники по витражам Николай Суровень и 
Вячеслав Ярохович из свердловского экспериментального строительно-монтажного уп
равления ПТО «Монолит»: верхний снимок — магазин на ул. Викулова—Крауля.
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* Колонка депутата -.  ..... ....... .....

Трудная неделя
Накануне четвертой сессии Верховного Совета 

СССР, с 3 по 8 сентября, народные депутаты по
работали в комиссиях н комитетах. Народный де
путат СССР А. А. Захаров является членом Ко
митета , Верховного Совета СССР по вопросам 
архитектуры и строительства, поэтому вопросы 
нашего корреспондента касались деятельности 
именно этого комитета. Андрей Андреевич расска
зал:

— Во-первых, после избрания Ельцина Предсе
дателем Верховного Совета РСФСР у нас избран 
новый председатель. Им стал Юрий Трофимович 
Комаров, ранее он работал генеральным дирек
тором объединения «Туваасбест», а секретарем 
вместо Бочарова — Александр Филиппович На 
сонов, начальник ПСО «Пермыраждаистроя».

Во-вторых, с приходом новых руководителей 
изменилась и структура комитета Изменения еле- 
дующие: появился второй заместитель председа 
теля, который будет курировать вопросы про
мышленного строительства и стройиндустрии. И , 
менено число и содержание подкомитетов. Их 
стало пять, и они следующие: подкомитет по про
мышленности стройматериалов н строительной 
индустрии: по новой инвестиционной политике и 
промышленному строительству; подкомитет по ар
хитектуре; по сельскому строительству и подко
митет «Жилище», в который я вошел.

Вопросов обсуждалось много, но я выделяю 
основное — это обсуждение трех важных зако
нопроектов. Они следующие: «О проекте Основ 
законодательства Союза ССР и союзных респуб
лик о занятости населения», проект Закона 
СССР «Об иностранных инвестициях в СССР» и 
проект Основ законодательства об инвестицион
ной деятельности в СССР.

В обсуждении этих трех законопроектов приня
ли участие кроме членов комитета представите
ли Госплана, Госстроя, Минюста, а также го
сти — народные депутаты, пожелавшие принять 
участие в разговоре.

Не буду сегодня подробно вдаваться в ход об
суждения, так как планирую по этой теме высту
пить в печати, скажу одно: подготовка докумен
тов ведется тщательно — докладывать на сессии 
эти проекты будет впервые наш Комитет. Добав
лю к сказанному, что на этих заседаниях мы 
плотно были заняты именно законотворческой де
ятельностью — чем и призваны мы заниматься.

* Научно-технический
В прошлых номерах га

зеты новую рубрику, ка
сающуюся проблем техни
ческой оснащенности до
мостроительного объеди
нения, открыли специали
сты отделочных управле
ний № 1 и № 15 В. А. 
Самородов и* П. П. Под- 
порин. Сегодня разговор 
несколько отойдет от 
строительной тематики и 
непосредственно затронет 
вопросы техвооруженно- 

стн завода крупнопанель
ного домостроения. Итак, 
слово заместителю глав
ного инженера завода 
КПД О. Ф. Федотову.

О бедах нашего, завода 
знает, пожалуй. любой 
работник ПСО «СДСК» 
О том, что он не до кон
ца оправдывает своего 
существования, разговоры 
ходят давно и на всех 
уровнях. Несмотря на. 
казалось бы. небывалый 
уровень автоматизации и 
механизации (о коих «ме 
чтает» любое промышлен
ное предприятие), произ 
водство в целом нерен
табельно, терпит убытки 
Вот случай, когда вопре
ки здравому смыслу на 
учно-технический прогресс 
нисколько не спасает по 
ложения заведомо несо
стоятельного производст
ва. Почему? Да потому, 
как известно, что когда 
завод завершил собствен
ное строительство, речи 
о 137 й серии не было. 
Ее «привязали» к уже го
товому производству и 
много не рассчитали. Не
увязка промышленного 
технологического процес
са и проекта дома 137-й 
серии и определила не
выгодность «»современно
го полуавтоматического».

прогресс в домостроении: заочный «круглый» стол з—г........

КПД завода КПД, 
или О плюсах и минусах 137-й...

как тогда называли, «.за
вода будущего».

В основе заводского 
производства — конвей
ер. Он оправдывал бы 
себя, если бы был рассчи
тан на однотипную про 
дукцию. а сегодня мы те
ряем много времени на 
лишние операции и за
мену одного вида изде 
лий другими. 137-я серия 
вообще отличается излиш
ком наименований, что и 
усложняет процесс вы
пуска готовой продукции. 
Скажем, с момента по
мещения формы в каме
ру проходит двое суток, 
потом все «настраивается» 
на другую форму, и сно
ва' —- двое суток. Слиш 
ком долго, тем и не вы
годно

Наверное, нужно ска
зать о культуре производ
ства. Несмотря на мини
мальный процент ручно
го труда (люди практиче
ски не знают, что такое 
лопата), не все у нас об
стоит гладко: мало квали
фицированных кадров, 
грамотных эксплуатаци
онников. Хотя как раз 
любое автоматическое обо
рудование требует к себе 
умелого подхода. И еще: 
очень трудно восстанав
ливать. ремонтировать 
нашу технику, если, пред
положим. что-то вышло 
из строя (а оборудование 
уникальное. нестандарт

ное), необходимые детали 
ищутся сложно в «запас
никах». к примеру, пред
приятий оборонной про
мышленности. Все это, 
естественно, снижает ко
эффициент полезного дей- 
ствия завода.

Скажу о том. что мы 
планируем, чтобы выйти 
в конце концов из проры
ва. добиться прибыли, а 
не дотаций.

В перв5 ю очередь на
мерены производство 
внутренних стеновых па
нелей и частично плит 
перекрытия перевести на 
вертикальное формова
ние. Это значит, что из 
делия будем изготавли
вать 1; кассетных установ
ках. Уже заключен дого
вор с Тульским экспери
ментальным конструктор
ским бюро на разработку 
проекта и изготовление 
кассетно-конвейерной ли
нии. Она поможет уйти от 
шлифовки железобетона, 
от эксплуатации часто 
ломающихся подъемника 
и снижателя. избавиться 
от длительности техноло 
гического процесса, повы
сить тиражность изделий. 
Для этой цели освобо

ждается третий пролет. 
Подобный шаг, конечно, 
не панацея, но наиболее 
рациональный выход.

Вообще, сегодня как 
никогда актуален вопрос 
о дальнейшей судьбе за

вода. Было два варианта 
общественного мнения: 
либо закрываться. либо л, 
реконструироваться. Но 
поскольку городу необхо
димо как можно больше 
построить жилья, совсем 
отказаться от домов 137-й 
серия было бы поспеш
ным решением. Видимо, 
реконструкция — более 
жизнеспособный вариант. 
А посему весной мы раз
работали программу тех 
н и ч ес ко го перевоор у же
нин и реконструкции за
вода КПД. основой кото 
рой станет, наряду с за- * 
меной технологического 
процесса и соответственно 
обору довшшя. пересмо
тренный и доработанный 
проект свердловского ва 
рианта ленинградской се
рии 137С. Планируется 
уменьшить номенклатуру 
хотя бы до 400 наимено 
ваний. Горисполком уже 
заключил с этой целью 
два договора с «Граждан- 
проектом» и неформаль
ной организацией «Эппас». 
В начале года экскизные 
проработки проекта мы 
намерены вынести ’на гра
достроительный совет. * 
Скорее всего, из двух ва
риантов выберем самое 
лучшее в наших услови
ях. Возможно, соединим 
два в один — наиболее 
емкий и оптимальный. На
деемся на будущую ре
конструкцию.

* Решено на сессии . =
Кировского района

Земля — Совету!
Вторая (внеочередная) сессия Кировского рай

онного Совета народных депутатов рассмотрела 
два основных вопроса: «О ЗЕМЕЛЬНОМ ФОН
ДЕ КИРОВСКОЮ РАЙОНА г. СВЕРДЛОВ 
СКА» н «О НЕЖИЛЫХ ЗДАНИЯХ И ПОМЕ
ЩЕНИЯХ, РАСПОЛОЖЕННЫХ НА ТЕРРИТО
РИИ КИРОВСКОГО РАЙОНА».

С докладом по первому вопросу выступил 
председатель финансово-экономической комиссии 
Совета К. А. Горелый. Он заявил, что нет необхо
димости ждать, пока соответствующие решения 
будут приняты на республиканском или общее« 
юзном уровне, что Законы СССР «ОБ ОБЩИХ 
НАЧАЛАХ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ 
И МЕСТНОГО ХОЗЯЙСТВА В СССР». «О СОБ
СТВЕННОСТИ В СССР» и «ОСНОВЫ ЗАКОНО
ДАТЕЛЬСТВА СОЮЗА ССР И СОЮЗНЫХ РЕ
СПУБЛИК О ЗЕМЛЕ» дают право районно
му Совету распоряжаться всем земельным фон
дом на своей территории, как и другими природ
ными ресурсами.

Совет обсудил подготовленные заранее проек
ты соответствующих решений. Возражения по не
которым положениям проектов высказали В. А. 
Тумаев (16 округ), Г. Е. Чистяков (39), А. А. 
Дешев (52), а В. Н. Осетров (20) вообще пред
ложил их пока нс принимать, ибо, по его мне
нию, они отстают от насущной необходимости 
введения частной собственности на землю, разме
щенные на пей здания и сооружения. Большие 
сомнения вы шали у ряда депутатов пункты оя 
аннулировании к пересмотре до конца года при
нятых решений по отводу земельных участков под 

-строительство или иные формы использования 
земли, а также выданные ордера на здания и по- 
мещеш я.

Кроме того, были сделаны замечания по фор
мулировкам некоторых положений, предложен
ных к рассмотрению сессии документов, которые 
должна была учесть редакционная комиссия под 
председательством заместителя председателя Со
вета В. А. Ухалова.

В тот же день, 5 сентября, депутаты районно- 
< о Совета приняли эти решения. Созданная спе
циально для их детальной проработки временная 
комиссия должна разработать предложения по 
порядку пользования землей и другими природ
ными ресурсами в районе, уточнив права на от
дельные участки территории, здания и сооруже
ния районного и городского Советов, разграничив 
их полномочия по управлению коммунальной соб- 
сз венипстыо и нежилыми помещениями.

* Письма в редакцию

Помогите 
спасти 
родину!

Я родилась в местечке 
близ деревни Конево, там, 
где раньше была деревня 
Коммуна Артинского райо
на. Она и сейчас там есть 
— дома, старое кладбище. 
Сейчас я живу в Свердлов
ске, но частенько посещаю 
милые сердца места. И вот 
в последний мой приезд в 
Конево (там живут родст
венники ) случайно узна
ла, что близ Коммуны но
вый управляющий совхоза 
•Ударник» планирует зато
пить живописнейшие ме
ста, чтобы сделать водоем. 
По обе стороны Конево 
есть уже два водоема, ко- 

9о сиг пор не дове

дены до ума. Теперь будет 
третий в аккурат вместо 
черемухового сада. бере
зовой рощи. красивых 
ольховых и ивовых зарос
лей. В Конево остались 
уже только восьмидесяти 
летние старички да ста
рушки, которые не смо
гут воспротивиться по
добному решению. Неуже
ли моя родина вместе с 
могилками, черемухой, 
родниками сгинет под во
дой?

Информацию о затоп
лении я получила из уст 
бригадира бригады, кото
рая уже начала рыть 
траншею для плотины 
бульдозером, они поста
вили вагончик, словом, 
крепко обосновались. 
Причем любезно объясни
ли, что времени вырубать 
ягодники у них кет, то
пить будут сразу все.

Я и, уверена, все жите
ли деревни против »того. 
Нельзя допустить варвар- 
ст па над природой А ес

ли уж пруд так необхо
дим, то вырыть его мож
но в другом конце дерев
ни, где была мельница... 
Помогите спасти родину!

В. ИВАНОВА.

0 судьбе
((ПОЖИЛЫХ))

домов
Читаю и покупаю ва

шу газету с удовольстви
ем. Прошу редакцию ос
ветить следующий воп
рос.

Меня интересует, как в 
нашем городе обстоят де
ла с ремонтом старых, 
•пожилых» домов, ведь 
сколько в Свердловске 
красивых уголков и тво
рений деревянного зодче
ства, которые украшают 
город

Едва ли стоит подробным 
образом представлять ^ту 
женщину. Лидию Иванов 
ну Белых — бригадира из 
СУ-7 на комбинате знают 
многие. И не только как 
ветерана или бригадира, 
но и как человека нерав
нодушного, радеющего за 
улучшение дел на стройке.

В момент, когда пишутся ’ 
эти строки, ее бригада вы
нуждена работать разроз
ненно — часть на доме по 
ул. Серова, остальные — 
в общежитии на перекре
стке 8-е Марта—Большако
ва. Такой вот раздвоенный 
характер труда Не очень 
радует Белых. Но в связи * 
с неурядицами на стро
ительстве общежития по
добный вариант наиболее 
приемлем. Быть может, фо
тоаппарат В. Калимасова 
и. запечатлел ее в один из 
моментов размышлений...

Ну зачем все это сно
сить? Лучше. подремон
тировать и сохранить, 
пусть люди живут и ра
дуются. А то город стано
вится однообразным — 
каменно-коробочным.

Я сама уже давно не 
работаю, нахожусь на 
пенсии, но люблю смот
реть, как работают на 
стройках, возводятся кра
сивые высотные дома в 
крупнопанельном домо
строении. И, к слову ска
зать, строители много ос
тавляют после се,я вся
кого добра: балки тру- 
бы, вату, лопаты, молот
ки и прочее, и прочее. 
Надо быть бережливее, 
хозяйственное.

Работайте, товарищи 
строители! И постарай
тесь выкладывать лучше 
кладку, выставлять кра
сивые панели, а старые 
постройки нужно остав
лять, реставрировать.

А. ВАСЕВА, 
пенсионерка.
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Жизненная реальность 
сегодня такова, что каж
дый человек, семья и це-

* Продовольственная программа строителен
лые трудовые коллективы 
вынуждены решать для се
бя один из главных вопро
сов — как прокормиться.

Сады в Колюткино
Такова жизнь. К примеру, 
многотысячный коллектив 
проектно - строительного 
объединения «Свердловский 
ДСК» уже вторую пятилет
ку ведет возрождение по
селка Кумарья, что нахо
дится почти в четырехстах 
километрах на севере об
ласти. Отдача от подсобно
го хозяйства «Уралочка» 
еще не так велика, хотя 
вложено в хозяйство не
сколько миллионов руб
лей.

Второй путь решения 
продовольственной прог
раммы — это широкое ра
звитие садоводства и ого
родничества. В этом году 
коллектив строителей
вплотную занялся этим, 
создав недалеко от стан
ции Колюткино коллектив
ный сад «Домостроитель 
№ 1». Несколько месяцев 
упорного труда инициатив
ной группы из управления 
объединением закончи
лись успешно: завершено 
оформление всей докумен
тации, включая ордер на 
земельный участок в 10 
гектаров, и 86 будущих са
доводов вкусили на своих 
фазендах прелести кре
стьянского труда, посадив

картофель и другие ово
щи. На финише первого 
года члены «Домостроите
ля № 1» завершают подъ
ездную и внутренние доро
ги, возведение забора, па
раллельно ведутся проект
ные работы по электро
снабжению, скважине, стро
ительству дома сторожа 
и т. д.

Конечно, все это дается 
нелегко, имеется в виду 
выделение техники и ма
териалов. А речь потому 
подробная о сложностях 
нового сада, что «Домо
строитель № 1» — это
только начало, пионеры — 
и о* того, как здесь идут 
дела, зависит появление 
садов №2 и 3 других под
разделений ПСО. И первое, 
что может возникнуть перед 
последователями, это то, 
что администрация ПСО не 
спешит выполнить условия 
договора с совхозом «Бру- 
сянский», а по нему ДСК 
пообещало построить пять 
2-квартирных домиков для 
совхоза. Сдержать слово, 
закрепленное в догово
ре, — это значит, что сов
хоз без проволочек дает 
«добро» еще на 25 гекта
ров земли, а это, в свою

очередь, более 300 участ
ков. Руководителям объ
единения и профкому сле
дует помнить, что пять 
возведенных домиков для 
совхоза означает наполо
вину сокращенную очередь 
на садовые участки.

А раз уж зашел разговор 
о помощи администрации, 
то продолжим его. Опыт 
развития садоводства сре
ди свердловчан показыва
ет, что при организации 
коллективных садов все 
крупные предприятия горо
да берут на себя все обще
строительные работы, куда 
входят; дороги, забор, элек
троснабжение и летний во
допровод. Большинство 
крупных заводов Сверд
ловска помогли будущим 
садоводам и в строитель
стве садовых домиков, вы
дав ссуды, для чего высту
пили перед банками сво
еобразными гарантами. И 
даже пошли дальше — 
оформляли ссуды с разли
чными видами льгот для 
своих тружеников.

Как помогает домостро
ителям собственная адми
нистрация? Пока слабова
то: домики для совхоза не 
возводятся, а на дорогу и

забор выделила 20 тысяч 
рублей, но и освоение 
этих средств идет неразу
мно, потому что строитель
ная техника выделяется уп
равлением механизации 
треста «Спецфундамент- 
строй» (управляющий В. А. 
Московских) по остаточно
му принципу: хочу дам, хо
чу заберу обратно, хотя 
перегонять за 45 километ
ров экскаватор и наклад
но. А порой и неразумно, 
тем более, что и совхозу 
техника могла оказать по
мощь.

Председатель правления 
садовб-огородного коопера
тива, ст. инженер произ
водственного отдела домо
строительного объедине
ния В. Н. Фукалов расска
зывает:

— Еще одна из проб
лем — это предстоящее 
на следующий год возве
дение садовых домиков. 
Половина садоводов реши
ли построить их из изде
лий завода ЖБИ им. Ленин
ского комсомола. Проект 
готов, и тут, я считаю, ру
ководителям ПСО, заводов, 
профкому нужно не на 
словах, а на деле показать 
свою заинтересованность в

развитии коллективного са
доводства. оформить ссуду 
и приступить к централизо
ванному монтажу домиков. 
Причем, ссуда должна ре
шаться не только по «До
мостроителю № 1», но по 
всем садоводам объедине
ния. Видимо, и в коллекти
вный договор на 1991 год 
профкому следует внести 
пункт о помощи садово
дам. План социального раз
вития коллектива такжё 
должен пополниться раз
делом о нуждах садоводов, 
огородников 10-тысячного 
коллектива.

— Нам потому трудно,— 
закончил В. Н. Фукалов, — 
что в коллективе объедине
ния мы первые, нет в ПСО, 
по линии администрации и 
профкома этого направле
ния. На мой взгляд, забота 
о реализации продовольст
венной программы в этом 
плане должна ложиться на 
председателя профкома 
А. Ф. Андреева и в круг 
обязанностей заместителя 
начальника ПСО по быту и 
кадрам М. Н. Ивойлова.

Публикуя эту статью, ав
тор надеется, что началь
ник ПСО Г. Г. Черников, 
его заместитель по эконо
мическим вопросам В. С. 
Деньгина и вышеназванный 
М. Н. Ивойлов, зам. по кад
рам и быту, не ограничатся 
теми 20 тысячами рублей, 
которые выделены. Необ
ходима встреча с правлени-

ем сада, руководством 
совхоза «Брусянский», что
бы разрешить возникшие 
препятствия, определить 
перспективу на дальней
шее развитие в коллективе 
ДСК огородничества и са
доводства. И такая встреча 
в Колюткино — не только 
реализация продовольствен
ной программы, а проявле
ние истинной заботы о че
ловеке. И в этом меня под
держат все домостроители.

В. ВЯТКИН.

ОТ РЕДАКЦИИ: Всем, кто 
интересуется вопросами 
развития садоводства, пред
лагаем несколько цифр и 
фактов из статьи «Требу
ется садовый участок» (га
зета «Правда» от 5 сентяб
ря 1990 г.). В ней сообща
ется: общая численность 
москвичей, желающих стать 
садоводами, составляет 1,2 
млн. человек (таково коли
чество жителей Свердлов
ска); за четыре года выде
лено в 130—180 км от сто
лицы 20,3 тысячи гекта
ров, — удовлетворены уча
стками свыше 250 тысяч се
мей. Потребность — 80 ты
сяч га.

Московский ДОК № 1, 
объединение «Садовод» и 
созданное при нем СМУ 
заняты обустройством са
довых участков. В этом го
ду СМУ выполнил объем 
работ на сумму 1,2 млн. 
рублей.

* Из почты страницы «Перспектива»

ЧТО ОЖИДАЕТ НАШИХ ДЕТЕЙ?
гуашь, тушь...) Там же 
есть фольклорный кол
лектив и студия бальных 
танцев. Вее эти кружки

Выпуск тематической 
полосы оргкомитета 
МЖК-4 (18 мая) был по
священ, как вы помните, 
досуговым проблемам 
наших детей и рассказы
вал о некоторых аспектах 
единого социально - педа
гогического комплекса 
(СПК), разработанного на 
экспериментальной ос
нове специалистами МЖК. 
Сегодняшней публика
цией мы продолжаем раз
говор, начатый в преды
дущем выпуске, о гар
моничном развитии лич
ности ребенка в условиях 
МЖК. Итак, «Перспекти
ва» о перспективе...

По плану «Социального 
развития МЖК-4» наш от
ряд должен вселиться в 
свои квартиры в конце 
этого года. Уже сейчас 
многих бойцов интересу
ет, что ждет их детей в 
МЖК, как здесь решают
ся проблемы с садиком, 
школой, медицинским об
служиванием, досугом де
тей.

Из разговора с Г. Са- 
дыревой выяснилось, что 
в первый садик МЖК-4 
путевки получить будет 
очень сложно, так как 
садик небольшой (всего 
190 мест), а желающих 
отдать своих детей имен
но сюда — много. Заве
дующая садиком Л. А 
Морева сумела создать 

дружный коллектив из
молодых высококвалифи 
цированных методистов и 
воспитателей, любящих 
детей и увлеченных сво
ей работой. Под ее руко
водством в садике прово
дится эксперимент, о 
котором уже писала 
«Перспектива», по всесто
роннему развитию детей 
по московской программе 
«Радуга» — каждый цвет 
радуги соответствует од
ной стороне развития ре
бенка (музыкальной, фи
зической, эстетической и 
другим). Детям, уже по
сещающим этот детсад, в 
нем очень нравится. Он 
хорошо, художественно 
оформлен, оснащен кра
сивыми и интересными

ряда не стоит отчаивать
ся. К концу 1991 года на
мечается сдача еще одно
го садика. Это будет 
большой детский комби
нат на 380 мест, с бас
сейном. Тогда путевками 
будут обеспечены все.

Вторая проблема. ко
торая волнует бойцов, 
это медицинское обслужи
вание детей. В МЖК есть 
филиал детской поликли 
ники, где ведет прием 
больных педиатр и ра
ботает кабинет физпроце- 
дур. Дополнительно к 
этому, по словам руково
дителя социально - быто
вого направления А. Л. 
Чернова, планируется в 
пристрое монолитного 
дома создать озодорови- 
тельный центр, который 
будет работать по экспе
риментальной методике. 
Основное внимание будет 
уделяться профилактике 
здоровья детей и реабили
тации после болезни. По
этому предусматривается 
создать в центре сауну, 
массажный кабинет, ка
бинет физиотерапевтиче
ских процедур... Здесь бу
дут обслуживаться и 
будущие мамы. С целью 
улучшения качества ле

чения больных намечается 
уменьшить педиатриче
ские участки в два раза 
и дать возможность вра
чам обслуживать нездоро
вых детей на дому. Пред
полагается перевести оз
доровительный центр на 
хозрасчет, а также ввести 
медицинское страхование?

Надеемся, что экспери
мент по созданию оздоро
вительного центра прой
дет успешно.

Следующая пробле
ма — это досуг детей. 
Это задача в МЖК мето
дично решается. В 29-м 
доме есть детский клуб, 
где с удовольствием игра
ют дети. Вот что расска
зали о нем руководители 
А. Зотова и Н. Орлова. 
В клубе есть спортивная 
комната с различными 
тренажерами, качелями и 
горкой; комната сказок с 
игрушками и теремком, 
где школьники показыва
ют кукольные спектак
ли для малышей. Есть и 
комната для труда, где 
размещаются различные 
кружки. Это и «Умелые 
руки для девочек», изо
студия, где ребят знако
мят с разной техникой ри
сования (акварель,

ведут сами жители, при
чем на высоком художест
венном уровне.

Кроме того, в спортза
ле школы №41 организо
ваны спортивные сек
ции; бадминтон, шахматы, 
волейбол, футбол, детская 
гимнастика на любой

..ВКУС», .....
Ребята из отряда «Чи- 

стодвор» охоедр помога
ют работникам клуба в 
проведении детских праз
дников: новогодней елки, 
праздников двора и т. д. 
В клубе проводятся диско
теки для школьников, 
культпоходы в кино и те
атр, экскурсии по горо
ду Свердловску. Не ос
тавляют без внимания ма
леньких эмжековцев и 
работники кабельного те
левидения. Они каждый 
день показывают мульт
фильмы, а по субботам 
детские художественные 
фильмы. Так что нашим 
бойцам не стоит беспо
коиться о досуге своих де
тей.

О. СВЕЧНИКОВА, 
боец КМСО-14.

На снимке В. Калима- 
сова: этаж за этажом под
нимается дом 137 серии 
в МЖК-4.

игрушками.
Но бойцам нашего от-

—............. * Будьте здоровы!

ВКУСНАЯ АПТЕКА
Все любят ягоды — и де- жовник, шиповник, брусни- 

ти, и взрослые. Одни пред- ка — при запорах. При за- 
почитают горчинку земля- болеваниях желчного пу- 
ники, другим больше по зыря и печени очень по- 
якусу нежная сладость лезны барбарис, клубника, 
клубники, третьим — сне- земляника (настой из пло- 
жая кислота черной сморо- доя и листьев).' Земляника, 
дины. Природа оказалась малина, калина, клубника, 
удивительно щедрой, на- черника, крыжовник, смо- 
делив ягоды, кроме вкуса, родина (почки, ягоды, 
и замечательными лечеб- листья), шиповник, рябина, 
ными свойствами. Меди- черемуха (кора) — прекрас
ки даже сравнивают сезон- ные мочегонные средства, 
ное лечение ягодами с При простудных заболе- 
курортным. В ягодах со- ваниях, как потогонные и 
держится много углеяодов жаропонижающие, приме 
типа глюкозы и фруктозы, няют бруснику, барбарис, 
которые легко усваивают- ежевику, малину,, земля- 
ся организмом и благопри- нику, калину, клюкву, ио- 
ятно влияют на деятель- стянику, черную смороДИ- 
ность нервной системы, ле- ну, шиповник. Брусника, 
чени, сердца. Богаты они черная смородина и чер- 
и. яитамииами, я том чис- ника рекомендуются при 
ле и сравнительно редки- ревматизме; та же брусни- 
ми (группы В, К, фолиевой ка, барбарис и боярыш- 
кислотой). 8 крыжовнике, ник — при повышенном 
например, больше витами- кровяном давлении. Кали
на С, чем в лимоне; 150 на, земляника, боярышник 
граммов земляники или 25 улучшают работу сердца, 
граммов черной смороди- При малокровии хорошо 
ны полностью покрывают есть малину, ежевику, 
суточную потребность клубнику, кизил, костянику, 
взрослого человека в этом крыжовник, черную сморо- 
ценном витамине. дину, а при подагре —

Ягоды на редкость бога- бруснику и опять же ки
ты необходимыми для че- зил. Крыжовник, кизил, чер- 
ловеческого организма ми- ника, земланика рекомен- 
кроэлементами и минераль- дуютеа при нарушениах 
ными солами. В них мне- обмена веществ и склон- 
го калия, а он, как изве- ности к полноте. При кож- 
стно, помогает выводить из ных заболеваниях и экзе- 
оргаиизма избыток воды и мах хорошо помогают ки- 
поваренной соли, что очень зил, клубника, крыжовник, 
важно при гипертониче- черная смородина, шипов- 
ской болезни, отеках. Ка- ник.
лием, например { богаты Вот как богата ягодная 
клубника, малина. А крас- аптека! Разумеется, ; при 
ная смородина, черника и всем уважении к целебным 
та же малина — важные свойствам ягод не стоит 
источники железа. их переоценивать. Они по-

Лечебные свойства ягод могают лишь в содружеет- 
так многочисленны, что их ве с другими пищевыми 
трудно даже и перечне- продуктами и медикамен- 
лнть. При поражении ели- тами, и, конечно, при над- 
зистых рта и десен реко- зоре врача, 
мендуетсв земляника, клуб- Но согласитесь, мало на 
ника, черника. При гастри- свете лекарств, которые 
тах помогут земланика, доетавлают столько удо- 
калина, кизил, клубника. От- вольствиа. И даже если 
вар брусники с листьами и смородина не вылечит ваш 
клубнику дают при пони- ревматизм, а брусника не 
женной кислотности желу- снизит давление (»то не 
дочного сока, а крыжов- всегда под силу и более 
ник — при повышенной, сильным средствам), они 
Барбарис (ягоды и кора), внесут ощутимый вклад в 
терн, рябина, / черемуха, копилку здоровья, обога- 
калина, малина, ежевика, тив организм ценнейшими, 
земляника, черная сморо- необходимыми для жизни 
дина, черника (отвар или веществами.
кисель) помогают при рас- Г. СУШКО,
стройствах желудка; кры- врач.
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ДА, КАК ПОКАЗЫВАЕТ 
.действительность, приветы 
< высоты монтажники 
нам шлют теперь очень 
редко — недосуг, работы 
по горло, в сроки не по
спевают, с планом не 
оправляются. Почему? Мон- 
тажник ветеран В. Маэи- 
тов из СУ-28 уверял во 
время недавней вопреки; 
из-за недостатка кадровых 
рабочих, квалифицирован
ных, опытных монтажников. 
То есть не то чтобы их нет 
совсем, но число их в бри
гадах заметно уменьшается. 
Ветераны уходят, на смену 
вроде бы и приходит мо
лодежь, но «зеленая», «не
объезженная»... Столкнутся 
пару раз с непорядками на 
стройке — не выдержива
ют, убегают и никакими 
мифическими квартирами 
их не удержать. В резуль
тате монтажные управле
ния ДСК уменьшились по
чти вдвое, работать неко
му. И с отделочниками та 
же история...

Тут, конечно, мысли в 
сторону кузницы кадров 
обращаются. А как там, в 
родном теперь строитель
ном училище № 24 с на
бором? Неважно, чего гре
ха таить. До него «в сплош
ной лихорадке буден» у 
комбината руки не дохо
дят, хотя, по сути, летом 
прошлого года официаль
ный договор с училищем 
заключили, где указано, что 
ПСО «СДСК» становится 
вторым базовым предприя
тием наряду с трестом 
«Свердловскхимстрой». А 
это значит, что половину 
забот, в том числе и фи
нансовых, ДСК на свои 
плечи перекладывает.

Немного истории. 1947 
год. В 18 километрах от 
города, л поселке Уралхим- 
маш, в двух бараках рас
положилась школа ФЗО 
№ 82. После войны стро
ительные профессии, как вы 
понимаете, были самыми 
необходимыми. Учились 
тогда з школе ФЗО в ос
новном демобилизованные 
воины Орловской области 
ускоренными методами — 
от трех месяцев до одного 
года. В 1954 году соглас

* К вопросу об историческом наследниц.. ;........  ' ..... 1 ................  т....—.....

Демократия или монархия?
РОССИЯ — МОНАРХИЯ. 

А почему бы и нет! Неко
торые наши соОтечественч 
ники, бывшие и нынешние, 
вообще считают, что для 
России — это единствен
ный путь к спасению, вы
ход из тупика, в котором 
она оказалась.

Думаю, мало кто знает, 
что кроме различного ро
да монархических органи
заций существует еще и 
Российский Имперский Со
юз—Орден. Немного исто
рии. Основан был сразу 
после войны эмигрантами 
первой волны. С единст
венной целью-надеждой — 
восстановление законной 
российской монаршей вла
сти. Естественно, что пер
выми чпеиами Союза-Ор
дена быпи военные. Во вре
мя второй мировой войны 
многие из членов Ордена 
воевали против Гитпера. 
Вторая и третья волны эми
грации — это новые лица, 
новые люди, объединенные 
все той же идеей — еди

но постановлению партии 
и правительства с целью 
привлечения выпускников 
средних школ к професси
ональному образованию 
открывается ряд техниче
ских училищ, в том чис
ле в соседнем со шкалой 
ФЗО бараке, ТУ № 4, где 
набирались группы масте
ров, нормировщиц, конст
рукторов - чертежников. 
(Если интересно, препода
вателем в нем тогда был 
небезызвестный комбинату 
А. И. Лукач). Вскоре, в 1958 
году, школа № 82 и ТУ

И где ж монтажники-высотники, 
что с высоты нам шлют привет?

№ 4 объединились в ГПТУ 
№ 24, которое живо
и поныне. Правда, некази
стые бараки в 1968 году 
сменились новыми учебны
ми корпусами в районе 
Уктчса. Их видно, когда 
проезжаешь на троллейбу
се остановку «Павлодар
ская».

Все эти годы базовым 
предприятием остается 
Нижне - Исетское стройуп
равление треста «Уралтяж- 
трубстрой», переименован
ное вначале в «Южгор- 
строй», а потом в «Сверд- 
|товскхимстрой». С прош
лого года, как уже сказа
но, к нему присоедини
лось свердловское домо
строительное объедине
ние. Есть и третий опекун— 
объединение «Уралсантех-
МОНТЭЖ».

Если считать со дня ос
нования, то училище обес
печило стройки страны 
пятнадцатью тысячами стро
ителей. Есть выпускники на 
БАМе, на КамАЗе, в Ком
сомольске - на - Амуре. 
Вообще, раньше училищу 
жилось вольготнее, оно 
было инициатором многих 

ная и неделимая Россия во 
главе с монархом. Обо 
всем этом поведал собрав
шейся публике Юлий Саму
илович Самойлов — дейст
вительный член Имперско
го Союза на пресс-конфе
ренции, что имела место 
29 августа в Музее истории 
комсомольских организа
ций Урала. Как и на любой 
пресс-конференции, на 
этой тоже были вопросы и 
ответы.

Вопрос: Есть ли зарубеж
ные контакты русских фи
лиалов Союза-Ордена!

Ответ: Да. С Великим 
Князем — Владимиром 
Кирилловичем.

В.: Будет ли какая-нибудь 
финансовая поддержка в 
случае возведения на пре
стол законного наследника.

О.: Безусловно. Если Уч
редительным Собранием 
или Земским Собором бу
дет приглашен на престол 
законный правитель Рос
сии, Орден выделит 462 
миллиарда фунтов стер

начинаний — первыми раз 
работали трехтодичмую 
Программу воспитательной 
работы, трехгодичный кино
лекторий, Положение о со
вете курса, о шефстве и 
наставничес гве. Программу 
Университета педагогиче
ских знаний, первыми пред- 
лоомили начинать профори
ентационную работу в шко
лах с 6-го класса. Оно не
однократно становилось 
победителем в соцсореа- 
'нэвании среди училищ 
строительного профиля. Но 
это в прошлом, когда при-

* Как дела, СПТУ?

выкли видеть в заформали- 
зоаанном соцсоревновании 
эта он всячесюих взаимоот
ношений, а в его резуль
татах, шорой «вздутых» или 
«'высосанных из пальца», 
степень благополучия любо 
го учебного, и не только, 
заведения.

Сейчас, на фоне всеоб
щей экономической и со
циальной нестабильности, 
училищу приходится тугова
то. Ввиду того, что распо
ложено оно на отшибе, 
очень неохотно идут сюда 
выпускники школ из дру
гих районов города — да
леко. Приходят, в основ
ном, из близлежащих. 
Правда, сейчас появилась 
надежда на заселение не
далекого многотысячного 
«Ботанического», откуда и 
ждут свежего притока уча
щихся. Если раньше боль
шинство учащихся состав
ляли ребята из села, то а 
последние годы положе
ние изменилось — сельчане 
остаются учиться дома, а 
в столичное (имеется в виду 
Урал) идут городские, да 
и то в большинстве своем 
подростки «отпетые», «вы
пихнутые» из школы. Так 
уж сложилась профориен

лингов.
В.: Примет ли законный 

престолонаследник короно
вание от нашего духовен
ства, от «красной» церкви.

О.: Я думаю, что к мо
менту коронования у нас 
будет общая церковь — 
православная, что улягутся 
все раздоры и уладятся 
разногласия.

В.: Какой будет монар
хия в России — абсолют
ной или Конституционней!

О.: Конечно, у нас не бу
дет монархии 19 века, речь 
не идет о возвращении по
мещичьих земель. Будет 
народная монархия. Рос
сия — государство много
национальное. Его нельзя 
доверять демократам. Рос
сия погибает и никакая 
партия не может ей по
мочь. Спасение в народной 
монархии.

А теперь нескопько слов 
о монархе. Некогда убиен
ном в нашем городе. Ко
нечно же, у нас создана 
комиссия по расследова

тационная политика послед
них десятилетий, что на 
«фазанки» смотрят не по 
профессиональному при 
знаку, а как на дальней
шее после школы место 
пребывания «трудных» да 
ленивых. Но это, в принци
пе, беда всех ПТУ.

Приемная комиссия в 
этом году работает э 
стройучилище все лето и 
до сих пор, то есть до на
чала учебы, не собирается 
прекращать работы, по
скольку не все группы на
браны до нужного коли

чества. Наиболее популярна 
здесь профессия автосле
саря и чертежника, но в 
этом году набор последних 
приостановлен, так как 
сложно стало трудоустроить 
выпускников по окончании 
училища.

Как ни горько это при
знавать, но самые «нелюби
мые» специальности у ре
бят (и это уже не секрет)— 
строительные. А ведь 
монтажники, занятые сбор
кой высотных сооруже
ний (к примеру, антенну 
Останкинской телебашни 
до отметки 526 метров ве
ли монтажники), это поис
тине смелые люди. Но ведь 
есть же другие стимулы. 
Помню, как недоумевал 
знакомый монтажник из ко
оператива завода КПД по 
поводу непрестижности 
Профессии. Он попросту 
гордится и полученной спе
циальностью, и зарплатой 
(как звеньевой получает 
600 рублей), и своей брига
дой. Считает, что ему по
везло с зыборм.

Впрочем, как бы то ни 
было, профориентацион
ная работа училища сов
местно с отделами кадров 
базовых предприятий про

нию убийства Романовых. 
От ее имени выступил Ва
дим Виннер:

— Наша комиссия воз-' 
никла после публикации 
Гелия Рябова, который со
общил на весь мир, что на
шел останки черепа и ко
стей Романовых. Я думаю, 
что это нечестная игра и 
откровенная попытка сде
лать сенсацию. Ибо экспер
тизы никто не делал и че
репов никто не видел. По 
нашему мнению, целых 
частей останков быть вооб
ще не может, учитывая то, 
что трупы были облиты 
кислотой. На сегодняшний 
день есть пять пистолетов, 
иэ которых якобы были 
выпущены пули в послед
него русского царя. Но 
кто точно и из какого 
именно, мы не знаем. Ста
ло известно, что Гелий 
Трофимович пытается про
дать кости царя его пле
мяннице за баснословные 
деньги. Как продавать, так 
и покупать кости, по-мое
му, крайне неэтично. За
тем Вадим Виннер отвечал 
на вопросы:

В.: Удалось ли заполу
чить какую-нибудь инфор

должается. ДСК исправно 
выделяет ему каждый чет
верг автобус для реклам
ных выездов в районы. Не 
так давно с нашей финан
совой помощью училище 
приобрело видеоаппарату
ру, за счет «Свердловск- 
химстроя» отремонтирова
ли общежития. Помимо 
гособеспечения — трех 
разового питания, обмун
дирования — ребят ждут 
здесь и различные форми
рования по интересам — 
спортивные секции (особо 
любят бокс, волейбол, лы
жи, баскетбол), туристиче
ский клуб, кружки приклад
ного искусства и т. д.

НО ВСЕ ЭТО — НАСТО
ЯЩЕЕ. А будущее для учи
лища, когда будет господ
ствовать рынок, пока неоп
ределенно и размыто. Уже 
сегодня педагогический 
коллектив опасается за ус
ловия существования 500 
своих подопечных, так как 
трест «Свердловскхим
строй» с 1 января 1991 го
да собирается переходить 
на аренду и уже намекнул 
о том, что «неплохо бы 
избавиться от лишних ртов» 
(училище со всеми построй
ками находится у них на 
балансе). Словом, ситуация 
складывается не а пользу 
Профтехобразования. Воз
никла и тлеет угроза ос
таться на «задворках» ком
мерческих страстей. Ско
рее всего, это удел боль
шинства заведений народ
ного образования.

Как правило, ребята об 
этом не задумываются, они 
живут настоящим. Сейчас 
для них самое насущное— 
колхоз, картошка, дожди, 
слякоть и «побыстрее бы 
все это кончилось». Оди
нокие второкурсники пере
кликаются а пустом учили
ще, они уже начали учить
ся. В группе отделочников 
сегодня новая тема: «Фор
сунки с центральной пере
дачей воздуха...» Дверь 
слегка приоткрыта и явст
венно звучит голос препо
давателя: «Запомните глав
ное правило — прежде 
чем подавать раствор, 
включайте воздух...».

М. СИМОНОВА.

мацию иэ партархива?
О.: Я не получил туда 

доступа, т. к. беспартий
ный.

В.: Было ли все-таки 
сожжение трупов или их 
просто захоронили?

О.: На взгляд комиссии, 
сожжение было, но не 
всех. Судя по всему, тем, 
кто участвовал в убийстве- 
расстреле, был выдан спирт. 
И многие из них были от
кровенно пьяны. Они мог
ли и кислотой облить. Но 
точного ответа дать не мо
гу-

В.: Что намерена делать 
комиссия после сбора фак
тов?

О.: Прежде всего —обо
бщить всю информацию, 
которой мы будем распо
лагать, и издать ее. Ну и, 
конечно, одна из перво
очередных задач — вос
становление дома Ипатье
ва. Правда, есть два вари
анта — воссоздать дом или 
построить церковь (часов
ню, Храм на крови). Ско
рее всего будет Храм на 
крови на бывшей площади 
Народной Мести.

Н. ПОДКОРЫТОВА.

* По слухам 
и достоверно

Попытаем 
судьбу?

Будут ли еще прово
диться моментальные ло
тереи, подобные недавней 
«десятирублевой»? И если 
будут, то неужели опить 
только для москвичей?

В. Братанич.
Продажа билетов бли

жайшей моментальной ло
тереи начнется 12 сентя
бря. Ее проводит Дет
ский фонд им. В, И. Ле
нина. Принцип действий 
играющего тот же — ре
бром монетки стирается 
защитный слой с обозна
ченного на бвлёте места, 
где появляются цифры 
денежного выигрыша от 
5 до 25 тысяч рублей. 
Разница лишь в том, что 
процент «счастливых» 
билетов значительно вы
ше: не каждый седьмой, 
а каждый четвертый. Би
леты отпечатаны во Фран
ции, что. как нас. уверили 
учредители, исключает 
(всякое шарлатанство. 
Распространение их нач
нется в Москве и Сочи, 
затем по всей стране. Це
на билета 5 рублей. Вы
игрыш можно получить 
сразу же в ближайшем от
делении' Сбербанка.

(«А и Ф», 14 сентября).

* Информация 
к размышлению 

Умеренные 
привычки

Сегодня мы знакомим 
вас с отрывком из «Со
ветов о здоровье» (жур
нал «ЭКО» № 9 за 1979 
год). В нем сообщается 
следующее:

«Небольшая порция 
«.полторы унции (45 грам
мов спирта равны пол
бутылке вина или равны 
литру пива) спирта в день 
доставит вам не только 
удовольствие, но и даст 
расслабление. улучшит 
кровообращение, помогает 
пищеварению. удлиняет 
годы жизни.

Более ста лет назад 
шотландский физик Френ
сис Энсти установил этот 
«надежный предел» — 
полторы унции спирта 
ежедневно. Эту величину 
недавно проверило Мини
стерство здравоохранения 
США и пришло к выво
дя: «Классический пре
дел Энсти, как представ
ляется, по-прежнему от
ражает безопасную дозу 
алкоголя, которая суще
ственно не увеличивает 
риск преждевременной 
смерти».

Курение же такого бе
зопасного предела не мо
жет дать. Курить — вре
дно! Нарушения в легких 
устраняется на 30 процен
тов через девять месяцев 
после прекращения куре
ния.

И еще: вредная привы
чка — неразборчивое 
употребление лекарств. 
От этих пилюль вреда 
больше, чем пользы».
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